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! ! ! !本报讯（记者 王剑虹）市新闻
出版局日前发布 !"#$“上海翻译出
版促进计划”入选书目。《十万个为
什么》越南文版、《上海的金枝玉叶》
塞尔维亚文版、《小香草》英文版、
《方言与中国文化》日文版和《一画
一世界：教你读懂中国画》英文版等
五种外文版图书获得翻译资助。

去年开始设立的这个“促进计
划”旨在解决制约优秀中文作品对
外传播的瓶颈问题。市新闻出版局
局长、翻译出版促进计划评委会主
任徐炯表示，现在“出版走出去”虽
然热，但还存在一定问题：“一是翻

译的东西质量不高，难以为外国读
者接受。二是难以进入各国的主流
发行渠道。”

今年的“促进计划”共有 ## 家
单位申报 !%个项目，涉及英、韩、
法、日、越南、塞尔维亚、俄、波兰文 &

种语言。其中 '$个项目已在海外出
版发行，(个项目已经完成翻译稿。
评委会从翻译质量、外文版在目标
市场的发行价值、目标市场读者的
接受程度、译者水平及外方出版社
在目标市场的推广能力和影响力等
指标进行评议，最终票选出五种书
目。

! ! ! !“昨天上午，上海代表团全体
代表参加了在北京饭店举行的中
国作协九代会全体会议。中国作协
党组书记钱小芊作了《高举旗帜，
改革创新，书写中华民族伟大复兴
中国梦的文学篇章———在中国作
协第九次全国代表大会上的工作
报告》。下午，上海代表团对此进行
了认真的审议，上海市作协副主席
赵丽宏说：“我们可以问心无愧地
说，上海作协在这些方面做得不
错，‘思南读书会’、‘海上心声朗诵
会’等文学品牌活动大有可为。”

时代需要文学滋养
自豪之外，赵丽宏也非常恳

切地指出，作协这几年也面临着
危机和挑战，个别人对作协不了
解不认同。“从今天的报告中可以
看出作协在文学的各个领域做了
很多事情，让大家了解作协的性
质、职能和作用。作协是为作家服
务的，要把各种创作样式最优秀
的作家吸纳进来，同时推向大众，
要营造热爱文学的社会气氛。这
不仅仅是为了写作的人，更是为

了不写作的人。”赵丽宏顿了顿，
深沉地继续发言，“因为在这个浮
躁的时代，市民需要文学，社会需
要文学。不是锦上添花的那种需
要，而是越发达、繁荣的经济，越
需要滋养、平静内心的文字。”上
海代表团团长胡劲军在随后的发
言中也强调说，要高度重视文艺
作品对国民素养、社会风尚养成
的重要意义。“优秀作品对社会风
尚、国民内心有着不可替代的重
要作用。文艺工作不能限于专业、
同行、小圈子，要想方设法把优秀
作品送到老百姓身边。”

已经做了不少努力
其实，我们的文学工作者这

些年除了已经声名赫赫、每个周
末高朋满座的“思南读书会”，还
做了很多有益的尝试和努力。比
如《收获》《萌芽》《上海文学》都坚
守住了高品质文学阵地，不仅推
出了一大批优秀作品，还发现、培
养了一大批优秀青年作家。《萌
芽》杂志社社长孙甘露介绍说，
“新概念作文大赛”已经举行了 '(

年了，今年的来稿量达到历史最
高，粗略统计已近 &)!万份，“发行
量还要远远高于这个数字”。这个

比赛对于上海文学的意义无须赘
述，孙甘露的语气里有骄傲，更有
对越来越多年轻人热爱甚至投身
文学事业的欣喜。
“我们通过各类推荐书单，文

学进校园活动，文学作品进入语
文教学阅读课等方式，走到孩子
们当中去。”少年儿童出版社社
长、总编辑周晴在会后还具体向
晚报介绍了这些年他们为推广阅
读的努力，“一年中的各类活动超
过 #**场。秦文君、郑春华、舒辉
波、汤汤、殷健灵等都被邀请走进
学校。”比如，刚刚过去的 ##月 !%

日，由上海戏剧学院四名青年演
员创排的《贾里贾梅》舞台剧登上
了弘文学校的礼堂。秦文君受邀
到场与师生共同观摩了演出，并在
演出结束后与同学们分享了自己
的写作心路。同时也作为一个作
家，周晴告诉记者她今年也去学校
举办讲座《我的童年我梦想》大概
近十次，“远的去了广州，近的就在
上海静安、宝山、闵行的学校”。

还有很多事情要做
小朋友们的幸福，让“大朋友”

黄平很羡慕，这位华东师范大学中
文系副教授几乎是在疾呼：“大学

生是重要的文学读者，但在我们华
师大闵行校区，就没有一家书报
亭，也没有办法买到一本专业的文
学刊物。图书馆那一两本，显然连
中文系学生借阅都不够。”他呼吁
能否考虑以大学校园中文系为重
点，让文学刊物更好地与大学生读
者发生密切互动，“比如先定向拨
一点款，让每个中文系寝室看上专
业刊物。”有“先”就有“后”，关于打
造文学校园，黄平还有更多愿景，
“比如争取专项资金支持，让更多
的青年作家进入校园开展活动，要
定期举办，要保证质量，要成为学
生心中的品牌，这样才能逐步构建
校园文学生态。”

关于文学生态，同样来自华
师大中文系的杨扬年纪长一些，
聚焦的事情也更“大”一些，他指
出就文学功能的转变而言，上海
有文学空间，但却是分割的，“哪
怕是巨鹿路（上海作协目前所在
地），如今看来体量还是有点不够
用了”。杨扬建议在战略布局把上
海文学馆建设尽快推进，“作为文
学地标性建筑，让上海文学之心
与国际大都市一起跳动。”

特派记者 孙佳音

!本报北京今日电"

上海代表团昨日审议中国作协!工作报告"

中国作协积极提供
公共文化服务，推动全民
阅读，建设书香社会，组
织作家广泛开展文学普
及工作……中国作协和各
类团体会员单位参与举办
中国诗歌节和各类书展、开
展文学周、讲座、读书会、朗
诵会等形式多样的文学活
动，有一些已经成为一座城
市、一个地方的文化品牌，
有效营造了爱文学、读作品
的文化氛围，丰富了人民群
众的文化生活。

! ! ! ! #好的故事$可以让孩子们在被故

事吸引的同时$ 在或欢乐或痛苦的描

述中$获得爱与感动$关切与思考$在

不知不觉中感受作品带来的艺术力

量%&周晴这番话$是前天讲的$我当时

便记下了$因为当时她语气特别真挚$

她说$#对孩子来说$吸取什么$得到什

么$关乎他的未来$当然也关乎我们国

家的未来&%

这是好的故事$对孩子们的意义%

或许$同样也是对这个社会$这个时代

的意义%文学在任何时代$永远是引领

风尚'滋养精神'铸造灵魂'净化内心

的%一个作家$不论写的是当下还是历

史$ 是现实还是穿越$ 是喜剧还是悲

剧$让人笑还是让人哭$归根结底$要

用自己的文字$ 去激发出读者心底的

善意与慈悲%一个好的故事$能让人在

发现和面对复杂世界时依旧心怀欢

喜$乐观勇敢(能给这个社会多一份平

和和暖意%

书香社会$是一个美好的愿景$也

或许是文学最终的意义所在%

孙佳音

好故事的意义

! ! ! !本报讯（记者 张艺）上海
立项、上海出品的动作喜剧电影
《超级快递》今天登上大银幕。

片中，陈赫（见图 记者
郭新洋摄）饰演的快递员马力
在一次派件途中，偶然卷入一
起神像争夺事件。陈赫和宋智
孝两位中韩人气“跑男”在银幕
相遇，一个大展搞笑功力，一个
则承包了剧中大部分惊险打斗
戏。据悉，陈赫为了这部影片，专
门训练了摩托车技术，几乎摔到
鼻青脸肿。为了在限定时间内将

快递送达指定地点，他在片里骑
着摩托车穿越上海弄堂，还要
躲避来自大妈大婶的烂菜根、
臭鸡蛋袭击，场面十分逗趣。

来自法国的跑酷高手大
卫·贝尔则跟宋智孝成为影片
的动作担当。他说，因为跑酷的
动作本身就具有危险性，影片
的取景地又是上海窄窄的弄
堂，对拍摄角度和方式造成高
难度的挑战，能够高质量的完
成影片的拍摄，是因为“整个团
队都十分了不起”。

!上海翻译出版促进计划"揭晓
!部图书获翻译资助 上海制作动作喜剧电影

#超级快递$今首映

打造书香社会 上海大有可为

%&记 者

! 上海代表团出席会议! 上海代表团讨论中国作协工作报告

! ! ! ! 本报北

京今日电（特
派记者 孙佳
音）今天上
午，中国作
协第九次全
国代表大会
第四次全体
会议在北京
饭店举行，
投票选举出
了中国作协
九 届 全 委
会，上海作
家孙甘露、
杨扬、薛舒、蔡骏、血红等
% 人新当选中国作协全
委会委员。
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